

Presentación

El libro que hoy presentamos al público, constituye un compendio de las exposiciones, comentarios, preguntas y respuestas que resultaron del seminario «Desafíos y Beneficios Sociales de la Modernización Económica»; evento que organizó la Fundación Pensamiento y Acción con el apoyo del Instituto Republicano Internacional de los Estados Unidos.

Este importante seminario se llevó a cabo los días lunes 6 y martes 7 de febrero de 1995, en los salones del Hotel Tamanaco de Caracas, Venezuela. El mismo sirvió de marco para celebrar el primer aniversario de la creación de la Fundación Pensamiento y Acción.

En el diseño y organización de este evento participaron activamente el personal y miembros de ambas instituciones, por más de cuatro meses de arduo trabajo. Por parte del Instituto Republicano, destaca la participación de Karen Harbert, Directora del programa para América Latina y el Caribe, y Katja Siegert, asistente del citado programa. Para la promoción del seminario, la Junta

Directiva de la Fundación Pensamiento y Acción nombró un Comité Promotor integrado por un grupo de miembros fundadores de la institución encabezado por el Dr. Leopoldo López Gil, quien por muchos años se desempeñó como Presidente de la Fundación Gran Mariscal de Ayacucho de Venezuela.

Precisamente, el acto de instalación estuvo a cargo del Dr. Leopoldo López Gil y de la Srta. Karen Harbert, en representación de nuestra Fundación y del Instituto Republicano Internacional, respectivamente. El seminario estuvo organizado en ocho sesiones, en cada una de las cuales realizaron sus aportes, un expositor y tres comentaristas. A continuación de las ponencias se realizaron rondas de preguntas en las cuales los asistentes demostraron un alto grado de interés.

Los distinguidos especialistas y actores en políticas públicas de Venezuela, Estados Unidos y varios países de América Latina que participaron como ponentes, analizaron en profundidad y suscitaron un debate constructivo sobre los procesos de reforma económica implantados en Latinoamérica, haciendo énfasis en los beneficios sociales que estos procesos conllevan. Las diversas intervenciones y discusiones representaron, sin duda, un aporte fundamental para la problemática venezolana actual; para tratar de encontrar salidas a los problemas económicos que enfrentamos; y para impulsar la instauración definitiva en nuestro país de un proyecto de modernización con equidad social.

Un punto central de las discusiones fue el papel que debe cumplir el liderazgo nacional en el proceso de modernización. La voluntad política es vital para el logro del consenso nacional requerido para el diseño y puesta en práctica de un verdadero proyecto modernizador. La voluntad política constituye un requisito sine qua non a objeto de promocionar el nuevo modelo de crecimiento, y de informar y educar a la población sobre los cambios y medidas que precisa Venezuela con el fin de convertirse en un país eficiente y productivo.

El éxito e impacto positivo del seminario quedó plenamente evidenciado por la calidad y cantidad del público asistente. En efec-

to, una calificada y numerosa concurrencia, conformada por representantes de los diversos ámbitos del quehacer nacional - académico, financiero, político, económico, cultural- se dieron cita durante las dos jornadas del seminario, en un esfuerzo que replantea la importante, y siempre vigente, discusión sobre la necesidad de enrumbar a Venezuela hacia un verdadero proceso de crecimiento.

Con la publicación de las ponencias e intervenciones del seminario, la Fundación Pensamiento y Acción desea facilitar el acceso a las ideas y reflexiones allí planteadas. En esta publicación se trató, en lo posible, de respetar la forma coloquial como se transmitieron esas ideas para darle un mayor dinamismo y fidelidad al texto. Esperamos que este primer libro de nuestra institución cumpla con las expectativas del público lector.

María Teresa Romero
Coordinadora General
Fundación Pensamiento y Acción